

VII

Resumen: Cuestionario para la asamblea monetaria

Creación del dinero

Pregunta 1a:

¿Quién puede crear dinero en metálico (= moneda de curso legal)?

Opción cero:

Únicamente el banco central estatal. PC: _ de 10

Alternativa:

¿Además los bancos comerciales? PC: _ de 10

¿Además las empresas? PC: _ de 10

¿Además los particulares? PC: _ de 10

¿Además los entes regionales? PC: _ de 10

Pregunta 1b:

¿Quién puede crear dinero bancario (= medio de pago legal)?

Opción cero:

El banco central estatal
y los bancos comerciales privados. PC: _ de 10

Alternativa 1:

¿Únicamente el banco central estatal? PC: _ de 10

Alternativa 2:

¿Además las empresas? PC: _ de 10

¿Además los particulares? PC: _ de 10

¿Además los entes regionales? PC: _ de 10

Pregunta 2:

¿Quién puede emitir monedas complementarias que no tengan la validez de una moneda de curso legal y no deban, por tanto, ser aceptadas por todas las partes del canje?

¿Las empresas? PC: _ de 10

¿Los particulares, las asociaciones? PC: _ de 10

¿Los entes regionales? PC: _ de 10

Reforma para un dinero libre de deuda

Pregunta 3:

¿Debe llevarse a cabo la reforma para un dinero libre de deuda?

Opción cero:

Se mantiene la práctica actual de que el banco central y los bancos comerciales compartan la creación del dinero, las cuentas corrientes siguen figurando en los balances bancarios, los beneficios que genera la creación del dinero fluyen principalmente hacia los bancos comerciales.

PC: _ de 10

Alternativa:

El monopolio público de la creación del dinero se extiende al dinero bancario. El dinero que está en circulación sale exclusivamente del banco central, las cuentas corrientes se excluyen de los balances bancarios y pasan a ser propiedad de los clientes del banco, los beneficios que genera la creación del dinero favorecen al conjunto de la colectividad.

PC: _ de 10

Banco central

Pregunta 4:

¿A quién debe pertenecer el banco central?

Como aquí la opción cero difiere en los distintos Estados, se ofrecen tres alternativas; todas incluyen opciones cero.

Alternativa 1:

El banco central debe estar en posesión de los bancos comerciales privados.

PC: _ de 10

Alternativa 2:

El banco central debe estar en posesión conjunta de los bancos comerciales privados y del Estado.

PC: _ de 10

Alternativa 3:

El banco central debería ser público.

PC: _ de 10

Pregunta 5:

¿Cómo deben constituirse los órganos de toma de decisiones del banco central?

Opción cero:

Primordial o exclusivamente con banqueros.

PC: _ de 10

Alternativa:

Todos los grupos sociales deben estar representados y poder enviar a sus representantes.

PC: _ de 10

Pregunta 6:

¿Qué objetivos debe perseguir el banco central?

Alternativa 1:

Precios estables y pleno empleo son objetivos equivalentes, nada de financiación estatal.

PC: _ de 10

Alternativa 2:

Los precios estables tienen prioridad sobre el pleno empleo, nada de financiación estatal.

PC: _ de 10

Alternativa 3:

Precios estables y pleno empleo son objetivos equivalentes, financiación estatal limitada. PC: _ de 10

Pregunta 7:

¿El banco central que crea el dinero debe constituirse como el cuarto poder estatal independiente, «monetativo», que únicamente recibe mandatos directos de la población?

Opción cero:

No, basta con el modelo actual de BCE independiente. PC: _ de 10

Alternativa 1:

El banco central debe rendir cuentas y estar supeditado al Parlamento Europeo. PC: _ de 10

Alternativa 2:

A efectos de una diferenciación más amplia de poderes, gobierno y Parlamento deben crear otro poder «monetativo» independiente y fijar sus objetivos democrática y directamente. PC: _ de 10

Deuda pública

Pregunta 8:

¿Con límites y condiciones, pueden los Estados endeudarse sin intereses con el propio banco central?

Opción cero:

No, al banco central se le debería prohibir la financiación estatal; los Estados deberían endeudarse privadamente en los mercados y pagar a cambio los intereses exigidos por éstos. PC: _ de 10

Alternativas:

Sí, con un límite del 25 por ciento del rendimiento económico. PC: _ de 10

Sí, con un límite del 50 por ciento del rendimiento económico. PC: _ de 10

Sí, con un límite del 75 por ciento del rendimiento económico.	PC: _ de 10
Previa autorización de una comisión futura.	PC: _ de 10
Según el arbitrio del Parlamento.	PC: _ de 10

Pregunta 9:**¿Qué pasa si se sobrepasan los márgenes de endeudamiento?**

Opción cero:

Los gobiernos deben contraer en los mercados la deuda que exceda los límites de endeudamiento.	PC: _ de 10
--	-------------

Alternativa 1:

Entran en vigor estabilizadores automáticos puramente recaudatorios (impuesto sobre sucesiones e impuesto sobre las grandes fortunas más altos).	PC: _ de 10
--	-------------

Alternativa 2:

Entran en vigor estabilizadores automáticos puramente de gasto (se pasa el «cortacésped» por todo el gasto público).	PC: _ de 10
--	-------------

Alternativa 3:

Entran en vigor un 50 por ciento de estabilizadores automáticos de gasto («cortacésped») y un 50 por ciento recaudatorios (impuestos sobre el patrimonio).	PC: _ de 10
--	-------------

Sistema crediticio**Pregunta 10:****¿Deben los créditos estar a la vez al servicio del bien común y tiene que haber para ello, además de la evaluación de solvencia financiera, también una evaluación ética del crédito?**

Opción cero:

No, es un trámite burocrático innecesario.	PC: _ de 10
--	-------------

Alternativa:

Sí, sería razonable y conforme a la constitución.	PC: _ de 10
---	-------------

Pregunta 11:

¿Deben poder concederse créditos financieros?

Opción cero:

Sí, cada prestatario tiene que poder decidir por sí solo a qué destina el crédito.

PC: _ de 10

Alternativa:

No, en principio hay que rechazar las operaciones de dinero por dinero y en todo caso no deberían acrecentarse con la adquisición de créditos.

PC: _ de 10

Pregunta 12:

¿Hay que obligar a los bancos a conceder créditos en la región?

Opción cero:

No, la globalización hace más eficientes los mercados financieros y responde a la libertad económica.

PC: _ de 10

Alternativa:

Sí, sería lo lógico, porque hay superávit de patrimonios financieros cada vez en más países. Hay que obligar a los bancos a gastar los depósitos de ahorro de la región en la propia región en forma de crédito.

PC: _ de 10

Bancos comerciales

Pregunta 13:

¿Tiene que haber un límite de expansión para los bancos, para impedir que haya entidades sistémicas, tanto económica como políticamente?

Opción cero:

Se permiten los «jugadores globales» sistémicos.

PC: _ de 10

Alternativa:

Sí, no pueden sobrepasar un límite máximo establecido. La supervisión financiera

del mercado europeo controla estos límites y, en caso de excederse, aplica medidas para fragmentar o reducir la entidad.

PC: _ de 10

Pregunta 13a:**Si es que sí, ¿dónde debe estar este límite máximo?**

¿En los 30.000 millones de euros de balance general?

PC: _ de 10

¿En los 50.000 millones de euros de balance general?

PC: _ de 10

¿En los 75.000 millones de euros de balance general?

PC: _ de 10

¿En los 100.000 millones de euros de balance general?

PC: _ de 10

Pregunta 14:**En el momento de liquidar bancos sistémicos probablemente surjan gastos adicionales. ¿Quién debe asumirlos?**

Opción cero (Plan de la Unión Bancaria Europea):

Propietarios, acreedores, contribuyentes nacionales y contribuyentes de la UE.

PC: _ de 10

Alternativa:

Sólo los propietarios y acreedores, con un *rappel* para los propietarios.

PC: _ de 10

Pregunta 14a:**En caso de que sean los contribuyentes, ¿hay que cobrar a las grandes fortunas un impuesto sobre el patrimonio a escala europea que como mínimo cubra los gastos de liquidación de los bancos sistémicos?**

Opción cero:

No, la política fiscal que ha habido hasta ahora es suficiente.

PC: _ de 10

Alternativa:

Sí.

PC: _ de 10

Pregunta 15:

¿Las subvenciones estatales —como a) acceso al banco central, b) garantía de depósitos, c) operaciones con el Estado y d) medidas de apoyo urgente en casos excepcionales— deben concederse sólo a bancos que se comprometan a cumplir con una declaración del bien común?

Opción cero:

No. PC: _ de 10

Alternativa:

Sí. PC: _ de 10

Pregunta 15a:

Si es que sí, ¿este abanico de criterios qué debe incluir?

¿Una orientación al bien común en los estatutos y el balance del bien común? PC: _ de 10

¿Un modelo de negocio conservador (sólo créditos y depósitos de ahorro)? PC: _ de 10

¿Que no se repartan beneficios a los propietarios? PC: _ de 10

¿Abandono del sistema de intereses: nada de intereses de la libreta de ahorros, tasa crediticia en vez de tipos de interés? PC: _ de 10

¿Evaluación del bien común de todos los proyectos crediticios? PC: _ de 10

¿Uso de beneficios orientado al bien común? PC: _ de 10

Supervisión financiera**Pregunta 16:**

¿Hay que crear una supervisión financiera europea contundente que...

... fragmente los bancos con un balance general de más de 30.000 millones de euros? PC: _ de 10

... mantenga alejados del mercado único europeo a los bancos extranjeros con un balance general mayor? PC: _ de 10

- ... ponga fin a las actividades de los bancos fantasma? PC: _ de 10
- ... prescriba a los bancos un capital propio mínimo de riesgo no ponderado de un 20 a un 30 por ciento de su balance general? PC: _ de 10
- ... reforme las normas contables de acuerdo con el principio del valor mínimo? PC: _ de 10
- ... someta los productos financieros a una evaluación de riesgo y ética, y, según el resultado, autorice o prohíba? PC: _ de 10
- ... en la UE excluya del acceso al mercado único europeo los productos financieros ilegales? PC: _ de 10

Pregunta 17:**¿Hay que regular todas las clases de fondos de tal manera que...**

- ... no puedan contraer ningún crédito? PC: _ de 10
- ... no puedan llevar a cabo ninguna adquisición hostil? PC: _ de 10
- ... al término del ejercicio deban notificarse automáticamente a la agencia tributaria todos los ingresos obtenidos por los accionistas y éstos estén sujetos a los impuestos sobre la renta? PC: _ de 10
- ... como máximo puedan repartirse bonificaciones que equivalgan al 50 por ciento del sueldo anual? PC: _ de 10
- ... las bonificaciones deban vincularse a una contribución al bien común? PC: _ de 10

Pregunta 18:**¿La creación de mercados financieros internacionales debe continuar, disminuir o acompañarse de regulaciones?****Opción cero:**

Los mercados financieros globales deben seguir liberalizándose, por ejemplo, a través del Acuerdo Transatlántico sobre Comercio e Inversiones, TTIP, actualmente debatido.

La supervisión de estos mercados es cometido de las naciones y sus administraciones.

PC: _ de 10

Alternativa 1:

Las liberalizaciones que ha habido hasta ahora han sido un error. El Acuerdo General sobre el Comercio de Servicios de la OMC y otros acuerdos similares deben reducirse, las negociaciones del TTIP, detenerse, y los mercados para las empresas de servicios financieros de Estados que no pertenecen a la UE deben cerrarse.

PC: _ de 10

Alternativa 2:

Antes de cada nueva liberalización (OMC, TTIP), dentro del marco de las Naciones Unidas hay que crear instituciones de supervisión y regulación de los mercados existentes que ajusten su política a los objetivos humanos de Naciones Unidas (derechos humanos, desarrollo sostenible, prosperidad, criterios laborales, estabilidad del sistema, protección del medio ambiente y lucha contra el cambio climático).

PC: _ de 10

En el segundo caso: pregunta 18a:

¿Hay que crear dentro de la ONU un consejo económico mundial que...

...vele por la coherencia de la política internacional comercial, cambiaria, fiscal y financiera, y advierta con antelación de los riesgos globales económicos, sociales y ecológicos?

PC: _ de 10

...que tenga autoridad sobre el Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial?

PC: _ de 10

...que integre formalmente a la Organización Mundial del Comercio, OMC, en el sistema de Naciones Unidas y la someta a sus objetivos y reglas de juego?

PC: _ de 10

En el segundo caso: pregunta 18b:

¿Hay que crear un órgano de supervisión financiera global que...

...persiga, a nivel global, los mismos objetivos que la supervisión financiera europea y asuma los mismos cometidos a nivel global?

PC: _ de 10

...asuma la coordinación de las normas sobre capital propio del Comité de Basilea, la evolución de las normas contables (IFRS) y la regulación del sistema financiero global del G20 y del Consejo de Estabilidad

Financiera?

PC: _ de 10

En el segundo caso: pregunta 18c:

¿Hay que acordar un pacto fiscal global y crear una agencia tributaria global que...

...de manera independiente pueda adoptar medidas contra el blanqueo de dinero y las prácticas evasivas como el secreto bancario, y gestione una tributación única y global para consorcios?

PC: _ de 10

Derivados**Pregunta 19:**

Las operaciones con derivados, autorizadas por la supervisión financiera europea, ¿deben realizarse en bolsas controladas y respaldarse con un elevado capital propio, que determinará la supervisión financiera?

Opción cero:

No, eso constriñe en exceso la libertad económica.

PC: _ de 10

Alternativa:

Sí, eso haría que el universo de derivados fuese más transparente, previsible y fiable.

PC: _ de 10

Pregunta 20:

Las operaciones con derivados fuera de las bolsas controladas, ¿deben...

Opción cero:

...seguir permitiéndose? PC: _ de 10

Alternativa 1:

...prohibirse? PC: _ de 10

Alternativa 2:

...carecer de protección jurídica? PC: _ de 10

Pregunta 21:

Las calificaciones privadas, ¿deben apartarse de todas las regulaciones, leyes e instituciones públicas y oficiales?

Opción cero:

No. PC: _ de 10

Alternativa:

Sí. PC: _ de 10

Pregunta 22a:

Para las acciones...

Opción cero:

...no tiene que haber un período mínimo de tenencia. PC: _ de 10

Alternativa 1:

...tiene que haber un período mínimo de tenencia de un año. PC: _ de 10

Alternativa 2:

...tiene que haber un período mínimo de tenencia de tres años. PC: _ de 10

Pregunta 22b:

Los derechos de voto sobre las acciones...

Opción cero:

...no tienen que estar vinculados a un período mínimo de tenencia. PC: _ de 10

Alternativa 1:

...tienen que estar vinculados

a un período mínimo de tenencia
de cinco años.

PC: _ de 10

Alternativa 2:

... tienen que estar vinculados
a un período mínimo de tenencia
de diez años.

PC: _ de 10

Pregunta 23:

¿Debe finalizar el comercio de acciones (en las bolsas capitalistas) y que, tras un período de transición, las acciones sólo puedan devolverse, pero ya sin cotizar?

Opción cero:

No, las empresas son una mercancía
como cualquier otra que hay que poder
comprar y vender en los mercados.

PC: _ de 10

Alternativa:

Sí, la relación entre propietarios y empresas
es más estrecha y mejora cuando
la participación en una empresa
sólo puede devolverse, pero no venderse
a una tercera persona.

PC: _ de 10

Pregunta 24:

¿Hay que acabar con los dividendos financieros para que el capital como recurso económico se invierta en función de otros criterios (sentido, utilidad, ética, cogestión) que no sea el criterio de los réditos financieros?

Opción cero:

No, las bolsas capitalistas deben seguir
existiendo. Las bolsas del bien común
han de crearse únicamente
de forma voluntaria.

PC: _ de 10

Alternativa:

Durante un período de transición,
el dividendo máximo permitido
debe irse aproximando gradualmente
al cero.

PC: _ de 10

Pregunta 25:

¿Hay que autorizar la venta de créditos, sus paquetes y titulizaciones y las operaciones con los derivados que éstos producen?

Opción cero:

Sí. PC: _ de 10

Alternativa:

No, los bancos tienen que mantener en su propia contabilidad los créditos hipotecarios que conceden. PC: _ de 10

Pregunta 26:

¿Hay que autorizar las permutas por impago de crédito (CDS)?

Opción cero:

Sí. PC: _ de 10

Alternativa:

No, eso es inflar el sistema financiero de forma innecesaria y arriesgada. PC: _ de 10

Pregunta 27:

¿Tienen gobierno y Parlamento que apoyen una asamblea de materias primas global dentro del marco de las Naciones Unidas que regule la extracción, fijación de precios, distribución y retroalimentación de recursos frágiles y ecológicos no renovables, cuyo borrador se presente a los pueblos soberanos nacionales (con variantes) para someterlo a votación?

Opción cero:

No, el mercado mundial debe regular la extracción, distribución y fijación de precios de las materias primas. PC: _ de 10

Alternativa:

Sí, eso sería un avance para la comunidad mundial. PC: _ de 10

Jubilaciones/pensiones

Pregunta 28:

¿Debe la política impulsar la reforma del sistema de pensiones hacia la cobertura del capital, dejarlo como está actualmente o volver a reducirlo y fortalecer el sistema de reparto accionando las diez pequeñas «clavijas»?

Opción cero:

La privatización de las pensiones es la senda adecuada, hay que seguir en ella. PC: _ de 10

Alternativa 1:

La combinación actual es óptima, no necesita más reformas ni que la desmantelen. PC: _ de 10

Alternativa 2:

El fomento estatal de las pensiones privadas debe disminuir y en su lugar intensificarse el sistema de reparto y el pacto intergeneracional con las más diversas medidas. PC: _ de 10

En el segundo caso: pregunta 28a:

¿Tiene que haber una pensión mínima para todos? PC: _ de 10

¿El tiempo dedicado al cuidado de los hijos debe valorarse con más generosidad? PC: _ de 10

¿Hay que recurrir al conjunto de los ingresos globales para financiar las pensiones obligatorias? PC: _ de 10

¿Puede el subsidio estatal para pensiones constituir hasta un tercio de las prestaciones por jubilación? PC: _ de 10

¿Deben las pensiones de las mujeres acercarse al nivel de las pensiones masculinas? PC: _ de 10

¿Tiene que haber una caja de pensiones única para todos? PC: _ de 10

Justicia tributaria

Pregunta 29:

En el momento de notificarlos a la agencia tributaria, los ingresos salariales y las rentas del capital, ¿deben equipararse y ser notificados automáticamente?

Opción cero:

No, soy partidario de que se mantenga el trato desigual a efectos de que los ingresos salariales se notifiquen automáticamente y las rentas del capital no. PC: _ de 10

Alternativa 1:

Tiene que ser al revés: notificación automática de las rentas del capital y protección de datos para los ingresos salariales. PC: _ de 10

Alternativa 2:

Soy partidario de un trato igualitario a efectos de una ampliación de la protección de datos a los ingresos salariales. PC: _ de 10

Alternativa 3:

Soy partidario de un trato igualitario a efectos de una ampliación de la notificación automática a las rentas del capital. PC: _ de 10

Pregunta 30:

¿Debe mi país formar parte de un acuerdo multilateral de cooperación fiscal de la OCDE o incluso de la ONU?

Opción cero:

Considero que la regulación actual es suficiente. PC: _ de 10

Alternativa:

Soy partidario de participar. PC: _ de 10

Pregunta 31:

¿El acuerdo multilateral debe extenderse a las rentas del capital de toda índole y a las personas jurídicas, incluidos registros de nombres de trusts y fundaciones?

Opción cero:

Las excepciones están justificadas,
no ha de haber ninguna ampliación.

PC: _ de 10

Alternativa:

Hay que tapar todos los agujeros
para que puedan realmente incluirse
todas las rentas del capital al completo
y participar en el intercambio de información.

PC: _ de 10

Pregunta 32:

¿Hay que responder a la evasión de impuestos y al fraude fiscal de terceros países que no forman parte de este acuerdo sancionando la circulación de capitales?

Opción cero:

La circulación de capitales debe seguir siendo
incondicionalmente libre.

PC: _ de 10

Alternativa:

La circulación de capitales en terceros países
que no cooperan debe restringirse
en tanto no se llegue a la cooperación.

PC: _ de 10

Pregunta 33:

La tramitación de la circulación de capitales transfronteriza debe ser un cometido público de los bancos centrales o de los propios bancos públicos de liquidación de movimientos como parte del «dinero como bien público»?

Opción cero:

No, la liquidación de movimientos
en la circulación internacional de capitales
debe ser una prestación privada no regulada.

PC: _ de 10

Alternativa 1:

Sí, es una parte esencial de la construcción
del «dinero como bien público».

PC: _ de 10

Alternativa 2:

Basta con que los bancos privados
de liquidación de movimientos se regulen
y supervisen de tal manera que implanten

la restricción deliberada de la circulación de capitales (parecido a unas aduanas privadas).

PC: _ de 10

Pregunta 34:

¿Debe [Austria] [Alemania] [España] formar parte de un acuerdo internacional para armonizar la base imponible de la tributación empresarial, así como un tipo de gravamen?

Opción cero:

No, soy partidario de la competencia fiscal.

PC: _ de 10

Alternativa:

Sí, soy partidario de la cooperación fiscal.

PC: _ de 10

En caso afirmativo: pregunta 34a:

¿Dónde debe estar el tipo?

Alternativa 1:

Entre el 40 y el 50 por ciento.

PC: _ de 10

Alternativa 2:

Entre el 35 y el 45 por ciento.

PC: _ de 10

Alternativa 3:

Entre el 30 y el 40 por ciento.

PC: _ de 10

Alternativa 4:

Entre el 25 y el 35 por ciento.

PC: _ de 10

Pregunta 35:

¿Debe [Austria] [Alemania] [España] adaptar todos los convenios de doble imposición al método de imputación?

Opción cero:

No, eso debe decidirlo como hasta ahora el gobierno según su propio arbitrio.

PC: _ de 10

Alternativa 1:

No, todos los convenios de doble imposición deben concebirse de acuerdo con el método de exención: las empresas nacionales deben pagar en el extranjero sólo el tipo impositivo vigente en cada caso, aunque éste sea más bajo que en el país de origen.

PC: _ de 10

Alternativa 2:

Sí, soy partidario de una tributación única para las empresas nacionales al margen de dónde operen y obtengan beneficios.

PC: _ de 10

Pregunta 36:

¿Debe [Austria] [Alemania] [España] establecer el principio de impuesto único?

Opción cero:

No, soy partidario de la competencia fiscal.

PC: _ de 10

Alternativa:

Sí, soy partidario de la tributación justa proporcional de la actividad económica real.

PC: _ de 10

Pregunta 37:

¿Debe [Austria] [Alemania] [España] apoyar la creación de una agencia tributaria global que establezca el principio de impuesto único y dicte normas para un balance fiscal para consorcios consolidado y global?

Opción cero:

En contra.

PC: _ de 10

Alternativa:

A favor.

PC: _ de 10

Limitación de la desigualdad

Pregunta 38:

¿Debe haber un salario mínimo legal?

Opción cero:

No, el precio del trabajo humano debe fijarse libremente en los mercados.

PC: _ de 10

Alternativa:

Sí, los mercados no garantizan ningún ingreso mínimo digno.

PC: _ de 10

En caso afirmativo: pregunta 38a:

- | | |
|---------------------------|-------------|
| 8 euros brutos por hora. | PC: _ de 10 |
| 9 euros brutos por hora. | PC: _ de 10 |
| 10 euros brutos por hora. | PC: _ de 10 |
| 11 euros brutos por hora. | PC: _ de 10 |
| 12 euros brutos por hora. | PC: _ de 10 |

Pregunta 39:

¿Debe éste revisarse con la inflación anual?

Opción cero:

- | | |
|-----|-------------|
| No. | PC: _ de 10 |
|-----|-------------|

Alternativa:

- | | |
|---|-------------|
| Sí, para que los que menos ganan por lo menos no pierdan poder adquisitivo. | PC: _ de 10 |
|---|-------------|

Pregunta 40:

¿Hay que limitar el sueldo más alto en un número máximo de veces más que el salario mínimo legal o estipulado por convenio colectivo?

Opción cero:

- | | |
|-----|-------------|
| No. | PC: _ de 10 |
|-----|-------------|

Alternativa:

- | | |
|-----|-------------|
| Sí. | PC: _ de 10 |
|-----|-------------|

En caso afirmativo: pregunta 40a:

- | | |
|--|-------------|
| ¿Diez veces? | PC: _ de 10 |
| ¿Veinte veces? | PC: _ de 10 |
| ¿Cincuenta veces? | PC: _ de 10 |
| ¿Cien veces? | PC: _ de 10 |
| ¿Novecientas veces (Confederación Helvética), mil veces (Austria), cinco mil veces (Alemania) como en la actualidad? | PC: _ de 10 |

Pregunta 41:

¿Hay que aplicar el impuesto sobre el patrimonio a partir de un umbral, que alcance para un determinado bienestar, e irlo subiendo progresivamente?

Opción cero (Alemania, Austria):

Estoy en contra de todo impuesto
sobre el patrimonio.

PC: _ de 10

Alternativa 1:

Sí, a partir de 500.000 euros.

PC: _ de 10

Alternativa 2:

Sí, a partir de 1 millón de euros.

PC: _ de 10

Alternativa 3:

Sí, a partir de 3 millones de euros.

PC: _ de 10

Pregunta 42:

¿Debe haber un límite máximo para la propiedad privada?

Opción cero:

No, debe permitirse la propiedad ilimitada
y el Estado debe protegerla.

PC: _ de 10

Alternativa 1:

Sí, ¿10 millones de euros?

PC: _ de 10

Alternativa 2:

Sí, ¿20 millones de euros?

PC: _ de 10

Alternativa 3:

Sí, ¿50 millones de euros?

PC: _ de 10

Alternativa 4:

Sí, ¿100 millones de euros?

PC: _ de 10

Alternativa 5:

Sí, ¿1.000 millones de euros?

PC: _ de 10

Pregunta 43:

¿Debe el derecho de sucesiones...

Opción cero:

...ser ilimitado (Alemania) o bien
seguir siéndolo (Austria)?

PC: _ de 10

Alternativa 1:

...anularse?

PC: _ de 10

Alternativa 2:

...limitarse?

PC: _ de 10

En caso de limitación: pregunta 43a:

Para el patrimonio personal, ¿hay que limitar el derecho de sucesiones por hijo en...

Alternativa 1:

...500.000 euros? PC: _ de 10

Alternativa 2:

...1 millón de euros? PC: _ de 10

Alternativa 3:

...2 millones de euros? PC: _ de 10

Alternativa 4:

...3 millones de euros? PC: _ de 10

Alternativa 5:

...5 millones de euros? PC: _ de 10

En caso de limitación: pregunta 43b:

Para el patrimonio empresarial (empresas familiares o explotaciones agrícolas), ¿hay que limitar el derecho de sucesiones por hijo en...

Alternativa 1:

...5 millones de euros? PC: _ de 10

Alternativa 2:

...10 millones de euros? PC: _ de 10

Alternativa 3:

...20 millones de euros? PC: _ de 10

Sistema cambiario

Pregunta 44:

¿Cómo deben configurarse en el futuro las relaciones cambiarias internacionales?

Opción cero:

Soy partidario de los mercados de divisas no regulados, donde los tipos de cambio se fijan libremente en función de la oferta y la demanda, y fluctúen correspondientemente.

PC: _ de 10

Alternativa 1:

Mi país/la Eurozona debe aspirar, con el mayor número posible de países, a una gestión de los tipos de cambios basada en la cooperación, con el objetivo de una paridad constante del poder adquisitivo y, con ello, unas relaciones competitivas constantes (REER-modelo CNUCYD).

PC: _ de 10

Alternativa 2:

Voto por una cooperación cambiaria global con una moneda de reserva mundial (modelo ONU). El gobierno de mi país, dentro de la ONU, debe abogar por tal cooperación y por la creación de un grupo de principiantes.

PC: _ de 10

En el segundo caso: pregunta 44a:**Alternativa 1:**

¿Hay que crear un Bretton Woods II con una unión de reservas mundial, un banco de reservas mundial y una moneda de reserva mundial «terra», que ponga el acento en unas balanzas comerciales equilibradas (modelo Keynes-Stiglitz-ONU)?

PC: _ de 10

Alternativa 2:

¿Hay que crear un Bretton Woods II con una unión de reservas mundial, un banco de reservas mundial y una moneda de reserva mundial «terra», que ponga el acento en la paridad del poder adquisitivo (modelo de compromiso de Keynes-Flassbeck-Felber)?

PC: _ de 10

Pregunta 45:

¿En qué moneda deben cotizar las materias primas futuras?

Opción cero:

En dólares estadounidenses.

PC: _ de 10

Alternativa:

En terras.

PC: _ de 10

Pregunta 46:

¿Qué tiene que pasar con el Fondo Monetario Internacional (FMI)?

Opción cero:

Debe seguir siendo una sociedad anónima independiente de la ONU, con una distribución del derecho a voto en función de la aportación de capital.

PC: _ de 10

Alternativa:

Debe integrarse totalmente en el sistema de las Naciones Unidas y convertirse en banco de reservas mundial.

Todos los países y personas deben tener representación democrática.

Mi gobierno debe abogar por ello.

PC: _ de 10

Pregunta 47:

¿Qué tiene que pasar con el Banco Mundial?

Opción cero:

Debe quedarse como está.

PC: _ de 10

Alternativa:

Debe integrarse totalmente en el sistema de las Naciones Unidas y democratizarse siguiendo el modelo que se propone para el FMI. Sólo debe conceder créditos sin intereses para un desarrollo global sostenible sobre la base de los Objetivos del Milenio de las Naciones Unidas y de sus tratados y organizaciones.

PC: _ de 10

Puedes descargarte gratuitamente este cuestionario en
www.economia-del-bien-comun.org